
致 交通及運輸委員會： 

珀客渡輪營運情況及政府補貼詳情 

近月由珀麗灣客運公司(珀客)營運的馬灣來往中環渡輪出現多次故障，而且需時很長才 

能完成維修，期間渡輪班次需以車代船，影響島內居民出入。另外，珀客渡輪有兩架船同時 

上排，亦令珀客須借用其他公司的船。過程中，本人不斷跟進，認為政府亦應在船隻維修行 

業給予支援。 

政府現時對船公司進行補貼，包括 2019 年下半年提出的「提供特別協助措施」擴展到 

珀客的兩條航線。武漢肺炎爆發後，政府亦對交通工具營辦商以防疫抗疫基金進行補貼，以 

及推行「保就業」計劃。 

就此本人作出以下查詢： 

1.珀客請就近月的壞船交代，包括原因、維修支出等，以及如何可避免同一時間上排

2.運房局有何具體措施協助營辦商減低維修及上排成本？會否考慮對本港船廠作出支援？

3.運房局給珀客的「提供特別協助措施」，共有多少支援金額？請列出分項及細項。珀

客如何透過這些支援改善船隊及設備？ 

4.防疫抗疫基金中給予交通營辦商的補貼額，珀客的渡輪部份有多少？若加上居民巴

士部份，是多少?若同時得到「保就業」計劃款項，金額是多少？ 

本人現請運房局、運輸署及珀客代表到會上回應及交代以上查詢。 

譚凱邦 馬灣區議員 

二零二零年八月二十八日 
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